

La Voz de Alicante

Sábado 29 de Mayo de 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.

En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

CON CENSURA ECLESIASTICA

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Apartado núm. 25

Núm. 1.896

Diario de un reportero

¡Ay, ay, ay! Estos ayes, que por cierto son de puro dolor, no los lanzo yo por cuenta mía. Los lanzan por los puntos de mi pluma pecadora, las patronas de hoteles, los bañeros, los pequeños industriales de refrescos, *cocos* de la Habana y baratijos a real la pieza, los horchateros, los cocheros, los vendedores de la plaza, los comerciantes en general, altos y bajos, chicos y delgados, á quienes una Junta especial de autoridades, celosas del bien y de la salud pública, intenta librar del tifus exentemático, tan en boga en Madrid, pero ¡ay, ay, ay! á la vez acaba de condenarlos á una muerte más segura y tan horrible como pueda ser la de las fiebres infecciosas: la muerte por inanición; la muerte por el hambre.

Ne hay que hacerse ilusiones. Alicante, profundamente afectada por la crisis de los vinos, por la crisis del comercio, por la crisis de la falta de dinero, en una palabra, necesita indispensablemente los botijos, el jaleo y trasiego de bañistas estivales, que dejan en la población todos los veranos unos preciosos y sustanciosos miles de duros, gracias á los cuales come muchísima gente que sin eso moriría de hambre. Grave peligro es que se nos cuele el tifus como dicen que se ha colado en Sevilla después de los botijos de feria. Pero tan grave como el aludido peligro es el que corre la vida de esos pobres industriales veraniegos con la supresión de forasteros meditada por la susodicha Junta de autoridades celosas.

Estamos pues frente á un problema fatídico y difícil. O el tifus ó el hambre. Yo no quisiera ser autoridad en estos momentos para no verme en el aprieto de decidir tan espantoso dilema. La supresión de los botijos es mucho más peliaguda que lo que á primera vista parece; porque expuestos los peligros que acarrea para la vida de la población, cabe preguntar, ¿pero se suprime el peligro del tifus suprimiendo los botijos?

¡Ay, ay, ay, que me parece estar oyendo una negativa como una casual. La gente madrileña no viene solo en los botijos. Hay otras combinaciones de trenes, otros billetes reducidos, que importan todos los veranos á nuestras playas, tanto madrileño y madrileña como puedan importar los botijos. Y á veces más: ¿se van á suprimir esos billetes también?

¡Ay, ay, ay!—y estos ayes tampoco míos, no son ya de las patronas, horcha-

teros, bañeros y vendedores de *cocos* de la Habana. Pertenecen á otra clase de personas timoratas que ven venir el peligro del tifus desde que la Junta de autoridades celosas se ha reunido y ha dictado disposiciones draconianas, como si indefectiblemente fuéramos que aguantar este verano una epidemia en toda regla. Las personas timoratas á quienes me refiero se quejan de que solo se supriman los botijos y no estarian contentas tampoco con que se suprimieran toda clase de billetes y combinaciones baratas. Piden nada menos que se supriman el tren correo y el tren mixto que diariamente llegan de Madrid y traen cada uno cierto respetable contingente de viajeros más ó menos sospechosos.

Las personas timoratas dicen y con razón, que de suprimirse aquello se debe suprimir todo. Porque ¿quién nos dice que el tifus no tenga más que doce pesetas para venir en el tren botijo? ¿No puede ocurrir que posee 55 y se nos cuele el mejor día dentro de una primera del correo?

¡Ay, ay, ay!—y ahora lo digo yo—las personas timoratas tienen muchísima razón y yo me acuerdo perfectamente que el año 85, siendo yo un muchacho, me tuvieron tres días en una barraca sin dejarme llegar á mi casa, porque vine á Alicante por el cólera morbo. ¡Bien me fastidiaron entonces! Y lo peor no fué el fastidio aquel; sino que á los quince días de tales molestias tuve que escapar de Alicante á un de caballo, porque á pesar de mi cuarentena se nos había metido el cólera por no sé dónde y se moría la gente por racimos.

Conque véase lo que ahora se hace. Demostrado queda que los más radicales remedios, aplicados á todas y á locas, no dan los resultados apetecidos. Y no se olvide cuál es el verdadero problema que hemos de resolver y que yo dejo planteado en estas pocas palabras: ó el tifus ó el hambre más espantosa.

PENTECOSTÉS

Si me amáis, decía en cierta ocasión Jesucristo, observad mis mandamientos y yo rogaré al Padre y os dará á otro Consolador para que permanezca siempre con vosotros, á saber, al Espíritu de Verdad al cual el mundo no puede recibir porque ni le verá ni le conoce; pero vosotros le conoceréis porque morará con

vosotros y estará dentro de vosotros. Si yo no marchare, no vendrá el Paráclito, pero si yo marchare, os lo enviaré.

Y en efecto: al cumplirse los días de Pentecostés, según refieren los Hechos de los Apóstoles, esto es, cincuenta días después del de la Pascua, estaban juntos en un mismo lugar la Virgen y los Apóstoles, cuando de repente sobrevino del cielo un ruido como de viento impetuoso que soplabá y llenó toda la casa donde estaban. Al mismo tiempo vieron aparecer unas como lenguas de fuego que se repartieron y se asentaron sobre cada uno de ellos. Entonces fueron llenados todos del Espíritu Santo y comenzaron á hablar en diversas lenguas las palabras que el Espíritu Santo ponía en su boca.

Esta nueva maravilla es otra de las más potentes manifestaciones de la divinidad de Jesucristo y explica la transformación portentosa de la faz de la tierra por la predicación de unos hombres antes débiles ó iliteratos. El Espíritu Santo rige á la Iglesia Santa de Jesucristo y continúa á través del tiempo y del espacio renovando las maravillas en Jerusalem aquella mañana realizadas.

Hoy como entonces, el mundo, es decir, los hombres mundanos y carnales desconocen al Espíritu Santo ó ignoran la eficacia de su virtud omnipotente y creadora, pero en nuestros días como en aquellos tiempos, la tercera Persona de la Trinidad augusta difunde sobre la tierra sus dones y hace producir sus frutos en el corazón de los hombres. Millares y millones de cristianos, en medio de la general corrupción de costumbres, buscan la Santidad y la alcanzan; y como entonces, se preguntan atónitos los mundanos llenos de admiración y de asombro: ¿quidnam vult hoc esse? ¿qué maravilla es esta? Se conjuran contra el Papado los soberanos de la tierra y á pesar de sus ejércitos y sus intrigas para destruirle, el Papado subsiste y les vence y les humilla. Se extienden y espesan las tinieblas del error y la fe no sufre eclipses. Aumenta la ambición, la casualidad y el orgullo y surgen por doquiera y se multiplican cada día ejércitos de varones y doncellas que hacen voto de castidad, de pobreza y de obediencia. Se inventan nuevas armas para derrotar á Cristo y Cristo desde la Cruz reina con más gloriosa majestad y más dilatado poderío.

Es que el Espíritu Santo continúa renovando la superficie de la tierra y derramando su gracia sobre el mundo. Es

inútil que el infierno trabaje para destruir el imperio de la divina gracia: el Espíritu Santo vencerá con su virtud efficacísima y formará del corazón de los cristianos aquel palacio al cual señalaba Cristo como placida morada de la Trinidad augusta.

X.

Menos Pasión y más Justicia

Cuando hace seis años nos decidimos á tomar sobre nuestros hombros la pesada carga de salir á la palestra á defender la santa causa de Dios y de su Iglesia, sus venerandos intereses y á sus ministros, tantas veces y tan injustamente atacados por los corifeos de la impiedad, harto sabíamos que no nos esperaba recorrer olorosos campos de flores, sino que habíamos de encontrar nuestro camino sembrado de espinas y abrojos, que es lo que ofrece el sendero de la Cruz á cuantos por él con noble desinterés caminan.

Y no solo sabíamos esto. Sabíamos y descontento hubimos desde los primeros momentos y aun antes de aparecer en el candente campo del periodismo, que no habíamos de combatirnos solamente los que sustentan ideas contrarias ó diferentes á las que nosotros sustentamos, sino que habíamos de sufrir también rigores y embates de muchos de aquellos de quienes más debíamos esperar concurso y apoyo. ¡Cómo ha de ser! Es triste condición de la flaca y deleznable naturaleza humana la discrepancia de juicios, opiniones y pareceres aun entre los que son afines y hasta idénticos en las ideas substanciales.

Largo tiempo hace aprendimos esta desconsoladora verdad, pues por la misericordia de Dios nuestra pobre pluma no solo ha estado al servicio de LA VOZ DE ALICANTE, como periódico genuino, neto y exclusivamente católico, sino al de los que antes que él existieron en nuestra ciudad con igual é idéntico carácter, y siempre, siempre tuvimos que lamentar los mismos desdenes y los mismos desafectos.

Nos permitimos creer que no podrá objetársenos que nos hemos apartado de nuestros deberes como escritores católicos, aunque muy modestos; y ya en otra no muy lejana ocasión digimos que si LA VOZ DE ALICANTE había cometido algún deslíz en esta materia ó había incurrido en el más leve descuido ó error, agrade-

ceríamos con toda el alma se nos advirtiera y señalara para subsanar la falta y procurar la enmienda.

Y aun cuando bajo este punto de vista no se nos combate que sepamos, y esto constituye nuestro mayor premio y nuestra más legítima satisfacción, no deja de haber personas graves y serias, ó que debieran serlo, que contra toda verdad y justicia, más aun que contra la debida caridad, propalan conceptos verdaderamente desfavorables que estamos en el deber de rechazar. Con no muy buena intención se ha dicho y podríamos puntualizar el tiempo, el lugar y las personas, que admitimos entradas y localidades de los teatros y cines de esta ciudad y que nuestro personal las utiliza asistiendo á sus funciones. Esta afirmación es sencillamente falsa, absolutamente falsa, íntegramente falsa. El que la ha mantenido y propalado ó ha faltado al octavo mandamiento de la Ley de Dios, ó ha procedido con ligereza culpable é impropia de toda persona seria, y en uno y otro caso está obligado á reparar el daño que ha podido causarnos.

Entiéndanlo bien los que tan mal nos han juzgado. LA VOZ DE ALICANTE NO HA ACEPTADO NUNCA, NO ACEPTA AHORA, NO ACEPTARÁ JAMÁS localidades, entradas ni obsequio alguno de teatros, cines, ni espectáculos de ninguna especie, buenos ni malos, porque no ha querido, ni quiere ni querrá nunca renunciar á su independencia absoluta para condenar y perseguir todo lo que se oponga á la ley de Dios, á la de su Iglesia y á la mora cristiana.

También se ha dicho, y procede sin duda del mismo origen, que recibimos importantes subvenciones de determinados centros y sostenemos el periódico porque constituye para nosotros un verdadero negocio.

Lo de las subvenciones es, por desgracia, una falsedad del mismo calibre, aunque nos daña menos, que la de los billetes á nuestro favor de los teatros y cines; y en cuanto á lo del negocio hacemos el del sastre Campillo, que todo el mundo conoce, y el que lo dude puede pasar por nuestras oficinas y tendremos especial gusto en ofrecer á su examen todos los libros de administración para que examine sus asientos desde la aparición de LA VOZ DE ALICANTE hasta el día de hoy. Hacemos más. Si tan pingüe es nuestro negocio, dispuestos estamos á cederlo á quien lo quiera, reservándonos sola-

oir estas voces, y vendrán á vuestro alcance. Partid, pues sin dilación; y si alguna vez volvéis á Inglaterra, como amigo, pensad en que es menester que yo os vea.

—No faltará á ello, y os pido la misma promesa, si alguna vez ponéis los pies en América.

—¡Contad sobre ello! Necesitaré vuestra excelente cabeza para que me guíe entre vuestros habitantes de los bosques. Adios, conservadme siempre un lugar en vuestra memoria.

—Yo no os olvidaré jamás, mi digno amigo—respondió Manuel, dirigiendo su mano aún hacia la cabeza, en donde sentía unos latidos tan violentos, que le parecía oírlos. Finalmente, después de haberse de nuevo apretado las manos, y haberse prometido otra vez volverse á ver, los dos valientes se separaron como dos amantes cuando se ven obligados á ello, y con una cordialidad aún mayor que la tan ponderada amistad de Orestes y Píadas.

rougholiffe que permanecía en su lugar con una serenidad imperturbable;—y me sería muy agradable que pudieseis retardar vuestra marcha un solo instante.

—¡Defendeos y haced fuego!—exclamó Manuel un todo colérico; y extendiendo su brazo hacia su enemigo.

Los dos tiros partieron al mismo tiempo, y no se oyó más que una sola explosión; ésta fué una señal de alarma que hizo acudir á los soldados de los dos capitanes; y si los de Borroughcliffe hubieran estado armados, hubiera habido, ciertamente, algún derramamiento de sangre cuando los dos partidos, llegando al campo de batalla, vieron el espectáculo que se ofrecía á su vista.

Manuel, tendido de espaldas, no daba señales de vida, y Borroughcliffe, también por tierra, estaba apoyado sobre el bodo, mitad tendido y mitad sentado.

—¡Desdichado! ¿ha pasado verdaderamente al otro mundo?—preguntó el capitán inglés en tono que indicaba cierta especie de sentimiento y de pesar.—¡Y bien! estaba fabricado del mismo metal de un soldado, y era casi un loco tan grande como yo mismo.

Durante este tiempo, los soldados americanos, felizmente para los de Borroughcliffe y su jefe, habían reconocido que su capitán no había muerto. La bala, habiéndole pasado de refilón, por el hueso

CAPÍTULO XIII

Vamos, respondedme. Deteneos

¡y descubrid pronto!

SHAKESPEARE, Hamlet.

Desde que habían desembarcado el piloto y sus compañeros, la *Alerta* entonces, bajo las órdenes de Mr. Baltrope, contramaestre de la fragata, corría, bordada á poca distancia de la costa, aguardando noticias del resultado de la empresa.

Al anochecer el viento había pasado poco á poco del Nordeste al Sur, y á mediados de la noche el viejo y prudente marino, que como el lector puede acordarse, había mostrado en el Consejo de guerra una repugnancia abierta á poner pie en el suelo británico, mandó al que tenía el timón del cutter que dirigiese atrevidamente hacia tierra.

Luego que el escandalo le advirtió que no sería prudente acercarse más, mandó una maniobra con-



mente la redacción íntegra del periódico. ¿A que no hay quien lo tome?

Pero nos hemos equivocado y debemos rectificar. Si que recibimos una subvención; la de la Alcaldía que nos pasa CINCO PESETAS MENSUALES por la suscripción al periódico y la inserción de todos sus bandos y edictos. ¡Si nos haremos gordos con este filón!

Otras inculpaciones, conatos de diatribas, se formulan y repiten contra nosotros, pero son tan nimias y pueriles que no merecen los honores de la refutación, incluso la de afirmar que constituimos un centro de míticos bombos y aplausos, sin que persigamos otra finalidad. Y miren qué coincidencia! Cinco somos, en suma, los que formamos el personal literario y administrativo de LA VOZ, y los mismos con una sola excepción desde su primer número, y somos tan desdichados, que ni una sola vez se nos ha dicho nada halagüeño, que hasta nos hubiera gustado, ni tampoco una sola vez se nos ha nombrado para dar cuenta de nuestras entradas y salidas en la ciudad. Es muy grande nuestra desgracia.

Bien sabemos que no somos doblón de cinco duros y no cabemos en todos los bolsillos; si lo fuéramos ya sería otra cosa. Pero si se nos quiere combatir, ya por blancos ya por negros, combátenos en buena hora, pero con armas nobles y leales; con verdad y sinceridad; CON MENOS PASIÓN Y MÁS JUSTICIA.

CRÓNICA RELIGIOSA
CALENDARIO

Mayo
30
DOMINGO

Santoral

Pascua de Pentecostés. San Fernando Rey; San Félix Papa y mártir; San Anastasio Obispo y Basilio y Emelia confesores y los santos mártires Gabino y Crispulo.

La Misa y Oficio divino son de la Festividad de Pentecostés con rito doble de primera clase y color encarnado.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LAS PEREGRINACIONES A LOS SANTUARIOS DE NUESTRA SEÑORA

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las de más intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que reflejeza la piadosa y secular costumbre de las peregrinaciones.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Tomar animosamente parte en las manifestaciones externas de fe.

Cultos

Colegiata.—A las ocho y media Horas Canónicas y Misa Conventual que dirá el Sr. Abad y sermón a cargo de don Juan Genestar.

Por la tarde a las cinco y media con-

tinúan los ejercicios del mes de las flores con sermón a cargo de D. José Cile-

Santa María.—A las seis y siete misa rezada, a las ocho y media Misa Conventual con sermón a cargo del Sr. cura de la misma y a las once otra rezada.

Por la tarde a las seis continúa el mes de las flores con sermón a cargo de don José Carratalá.

Misericordia.—A las seis misa rezada, a las ocho y media la Mayor cantada en la que oficiará el Sr. cura de la misma, a las diez la del Catecismo para los niños a intención de una familia devota por sus difuntos.

Por la tarde a las seis continúan los ejercicios del mes de las flores con sermón que dirá D. Pío Jesús, Pbro. terminando con la Salve y despedida a la Santísima Virgen.

San Francisco.—A las seis misa rezada, a las ocho la de tropa, a las nueve la Conventual y a las once otra rezada.

Capuchinas.—A las siete misa rezada y a las siete y media la de Comunión general por la Archicofradía de Hijas de María.

A las diez Hora Santa con exposición y Misa a intención de doña Rosa y doña Carmen Curt, con segunda misa a las diez y media.

Por la tarde a las cinco continúan los ejercicios del mes de las flores por la Archicofradía de Hijas de María, predicando el M. I. Sr. Abad de la Colegiata y terminando con el fiero y conmovedor acto de la coronación de la Santísima Virgen.

Agustinas.—A las siete misa solemne con sermón a cargo del Prebitero D. Juan Matarredona, capellán de las Hermanas Carmelitas.

Acto continuo tendrá lugar el ejercicio de las flores.

Carmen.—A las diez y media catecismo para los niños y a las once misa a intención del M. I. Sr. Abad.

San Juan Bautista. (Benalúa).—A las ocho misa rezada; a las diez la conventual.

Por la tarde a las cinco continúa el mes de las flores con sermón a cargo de D. Luis Campello.

Lunes 31

Nuestra Señora del Amor Hermoso; San Pascasio Diácono; San Lucipino Obispo, Santas Petronila y Angela de Merici Virgenes y los santos mártires Cancio, Canciano y Cincianilla.

La Misa Oficio divina son de la Infra Octava de Pentecostés con rito doble de primera clase y color encarnado.

Cultos

Colegiata.—A las ocho y media Horas Canónicas y Misa Conventual.

Por la tarde a las cinco y media terminan los ejercicios del mes de las flores con sermón a cargo del señor Abad.

Santa María.—A las ocho misa Conventual.

Por la tarde a las seis termina el mes de las flores.

Misericordia.—A las ocho misa rezada.

Por la tarde a las cinco termina el ejercicio del mes de las flores con sermón que predicará el Sr. cura de esta Iglesia terminando con la Salve y despedida a la Santísima Virgen y Bendición con S. D. M.

San Francisco.—A las siete misa rezada.

Al toque de oraciones el Santo Rosario.

Capuchinas.—A las siete Misa rezada, a las ocho menos cuarto termina la de Flores por la archicofradía de Hijas de María.

A las diez el devoto ejercicio de la Hora Santa con Exposición y misa a intención de doña Concepción Tordera de Visconti, con segunda misa a la de doña Francisca Carbonell.

Agustinas.—A las siete Misa Conventual y ejercicio del mes de las flores.

San Juan Bautista. (Benalúa).—A las ocho misa rezada.

Por la tarde a las seis continúan los ejercicios del mes de las flores.

Hermanitas de los Pobres. (Benalúa).—Por la mañana a las seis misa rezada en sufragio de los Sres. de Agar.

Por la tarde, a las cuatro y media, se rezará el Santo Rosario.

En las demás Iglesias los de costumbre.

De Aduanas

Con motivo de la extensa modificación en las plantillas de personal en el Cuero de Aduanas, han sido removidos en sus destinos 350 individuos. Como consecuencia de ello cesan en sus cargos en esta aduana los señores,

- D. Miguel Roda, administrador.
 - D. Manuel Navarro, 2.º jefe.
 - D. Antonio Díaz, vista 1.º.
 - D. Julio Rodríguez, vista 3.º.
 - D. Felicitimo Tormo, oficial 1.º.
 - D. Julio Trives, oficial 3.º.
- Que son sustituidos respectivamente por
- D. Cándido Maimó.
 - D. Eladio López.
 - D. Lorenzo Barberá.
 - D. Filiberto Ramband.
 - D. Lucas Cerro.
 - D. Manuel Cuadrillero.

Precioso y útil regalo

A LOS

Lectores de "La Voz de Alicante"

El notable pianista y compositor don José María Francés ha publicado una preciosa colección de «Tarjetas-Postales-Musicales» conteniendo cada tarjeta una bonita y completa pieza para piano.

Consta esta notable colección de diez piezas de música, todas completas y diferentes, y entre ellas hay bonitas *Mazurkas, Polkas, Valses, Habaneras*, etcétera, etc.

Esta preciosa y útil colección es digna de figurar en todos los albums y musicos, y por un contrato especial con el autor, quien nos ha concedido la exclusividad en esta localidad, los lectores de LA VOZ DE ALICANTE la pueden obtener por el insignificante precio de «ochenta céntimos» con solo presentar este periódico en esta Administración antes del 31 de Mayo; pues pasada esta fecha costará *dos pesetas* como es su precio corriente.

NOTA.—Como al cuarto día de anunciar las «Tarjetas postales» se nos acabaron, sin poder atender los muchos pedidos que se nos hacían, solicitamos nueva remesa del Sr. Francos, quien accediendo gustoso, nos remite varias colecciones que desde hoy ponemos a disposición de nuestros lectores hasta el 5 de Junio próximo.

MES DE MARÍA

Mañana, Dios mediante, tendrá lugar en la Iglesia de RR. MM. Capuchinas de esta ciudad, la solemnisima Coronación de la Virgen Santísima, que a su Inmaculada Madre consagra la Real Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Teresa de Jesús, como final de los hermosos cultos de Mayo.

Después del acto de la mañana que será Misa de Comunión general a las siete y media de la misma, se celebrarán los cultos de la tarde, esto es, Santo Rosario con Parezas cantadas, sermón a cargo del Sr. Abad de la Colegiata, ejercicio del Mes, Coronación, Salve y despedida.

Pasado mañana, y en la misma Iglesia, las niñas del Rebañito del niño Jesús harán su primera Comunión, dirigiéndoles la palabra el referido Sr. Abad.

DESDE ELCHE

El primer domingo del próximo Junio día 6, celebrará el Circulo Católico de obreros de esta ciudad el aniversario de su fundación.

El acto promete revestir gran solemnidad, a juzgar por los preparativos que se observa.

A medio día habrá banquete y por la noche velada literaria. Se están pasando invitaciones a distinguidas personalidades de la localidad, y se confía que asistirán comisiones de algunos pueblos de la provincia.

También se anuncia la venida de elocuentes oradores de esa capital, habiendo ya prometido su asistencia nuestras respetables autoridades eclesiásticas.

El Corresponsal.

Desde el Campello

Solemnes cultos que en honor de su Patrona *Virgen María Auxiliadora*, celebrarán en el Colegio Salesiano del Campello los del Ven. Juan Bosco, el día 30 del corriente.

Mañana

A las siete y cuarto Misa de Comunión general. Se cantará durante la misma motetes de Palestrina y Perosi.

A las nueve y media oficio solemne, Misa en honor de San Juan Evangelista a cuatro voces del maestro Tarnez. Los kiries a voces solas de Palestrina.

Al ofertorio se cantará el *Maria Auxiliatrix Christianorum* de Capocci. Infra Missam, ocupará la Sagrada cátedra el Muy Reverendo Sr. Dr. D. José Díaz, Cura párroco de San Juan.

La música será ejecutada por la aplaudida Schola cantorum del Colegio, bajo la dirección del experto maestro Salesiano, D. Antonio Requensens.

Tarde

A las cinco y media trisagio a cuatro voces de Walzinski *Magnificat* del maestro J. Alcántara S. S. *Tantum ergo* del maestro Dagiani S. J. despedida por un Salesiano.

NOTICIAS

Se encuentra restablecida la distinguida señora doña Victoria Santana, esposa de nuestro compañero de redacción D. Miguel Morales Almitana.

Ha regresado de Madrid D. Luis Mauricio Agustina, hijo del Alcalde de esta capital.

A bordo del vapor «Solís» y de Almería para Buenos Aires han marchado 398 emigrantes.

Se venden tubos de acero de 4 ms. de longitud casi nuevos, con diámetro de 0.51 ms., a 1 peseta el metro; los mismos de 0.63 ms., a 2 pesetas metro.

ANTONIO MINGUES, Liorna, número 5, Alicante.

Hemos saludado en esta capital a nuestro particular amigo de San Vicente, D. Miguel Ibáñez Martínez.

Ha llegado a esta capital el capitán del Regimiento de Infantería de la Princesa, D. Esteban Latorre y Escobar. Bien venido.

Ha fallecido a edad avanzada nuestro respetable amigo el director que fué de esta caja de ahorros, D. José Alberola.

La penosa enfermedad que aquejaba al Sr. Alberola, ha tenido un funesto desenlace que se esperaba.

Deseamos a la distinguida familia del finado la resignación cristiana necesaria para sobrelevar tan irreparable pérdida.

D. E. P.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, si está enfermo, y cura además.

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro particular amigo el secretario de este Gobierno civil.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha salido para Yecla nuestro particular amigo D. Juan Ibañeta Lanuy. Le deseamos un feliz viaje.

El ayudante de Obras públicas don Ernesto Bellot Cano ha sido trasladado de la jefatura de Alicante a la Balears.

El día 1.º del próximo Junio tendrá lugar en la Casa-Cuartel de la guardia civil, la subasta de armas con arreglo a lo prevenido en la vigente Ley de caz.

Hemos saludado en esta capital de paso para sus posesiones del Rebañito a don Carlos Coig, amigo nuestro muy distinguido.

del cráneo, lo había aturdido, y luego que lo hubieron puesto en pie, permaneció uno ó dos minutos frotándose la cabeza como si despertase de un sueño aciago. Habiendo recobrado sus sentidos poco a poco, se fué acordando de lo que acababa de sucederle, y preguntó a su vez por su antagonista.

—Aquí estoy, mi digno capitán, *incognitorum* exclamó Borroughcliffe en tono amistoso;—reponiendo en el seno de nuestra madre común, y encontrándome mejor con la sangría que acabá de hacerme en la pierna derecha, aunque creo que hubiérais podido conseguir el mismo efecto sin tratar al hueso tan cruelmente. ¿Pero no os he visto también dar un abrazo filial a esta buena madre?

—He caído en tierra algunos minutos, según creo—respondió Manuel—La bala ha señalado su camino sobre mi cabeza.

—¡Sobre vuestra cabeza! Ya veo que es probable que la herida no sea mortal. Y bien; voy a proponer al primero que encuentre y que no tenga más que una pierna buena, si se la quiere jugar contra la mía a los dados. Dadme vuestra mano, Manuel; nosotros hemos bebido juntos, nos hemos batido, y no hay, pues nada que nos impida ser eternos amigos.

—A fe mía—respondió Manuel, que continuaba rasoándose la cabeza—no veo ninguna objeción insuperable para ello. Pero vos necesitaréis, sin duda, de un cirujano. ¿Puedo hacer alguna cosa por

vos? ¡Otra señal de embarque! Sargento, haced partir la compañía a paso redoblado; dejadme solamente a Diek, pues no necesito a nadie más.

—¡Ah, mi querido amigo!—exclamó Borroughcliffe;—sois lo que yo llamo un hombre bien acondicionado, desde los pies hasta la cabeza. No hay un solo punto débil en toda vuestra fortaleza; un hombre como vos debería estar a la cabeza de un cuerpo entero, en lugar de una simple compañía. Poco a poco, Drill; poco a poco, manejadme con la misma delicadeza que si mi cuerpo fuere de vidrio. No os detendré más tiempo, mi amigo Manuel, pues oigo las repetidas señales de embarque; necesitarán sin duda una cabeza tan sólida como la vuestra que les presida.

Manuel se hubiera tal vez ofendido de las alabanzas que daba su nuevo amigo a la solidez de su cráneo, si sus facultades intelectuales no estuviesen turbadas por una especie de zumbido sordo que partía de la región que es el asiento del pensamiento. Apretó cordialmente la mano a Borroughcliffe, le desahogó la clase de felicidad y le hizo nuevos ofrecimientos de servicio del modo más amistoso.

—Os lo agradezco con todo mi corazón—dijo el capitán inglés—y como si no os debiese ya el favor de una sangría que me evitará tal vez un ataque de apoplejía. Pero Drill ha enviado un mensajero a buscar un cirujano a B..., y el perillán va a espar-

traria, y continuó empleando así algunas horas aguardando a nuestros aventureros.

Boltrope había pasado una gran parte de su vida mandando varios buques de comercio, y como la mayor parte de los marinos de su clase pensaba que una especie de franqueza grosera era la mejor prueba de talento que se podía dar en su profesión.

En consecuencia, veía con el mayor desdén la política pantillosa que se observaba a bordo de los buques de guerra.

Encargado en la fragata de llevar el asiento de corredera velar sobre las prisiones, y hacer el examen diario del estado de las velas, cuerdas y toda clase de aparejos, el género de sus obligaciones le daba tan pocas relaciones con los jóvenes oficiales que mandaban la maniobra, que, aunque altamente fuese de la misma clase de sus compañeros muy instruidos, se hubiera podido decir, sin embargo, que formaba otra clase distinta y separada.

Por lo que cuando las circunstancias exigían que saliese momentáneamente de la rutina de su vida ordinaria, se hacía un deber en asociarse cuanto lo podía, a aquellos cuyos usos y opiniones se acordaban mejor con las suyas.

Por una fatalidad particular el capitán de la fragata respecto a los individuos con quienes hubiera podido unirse, estaba sobre poco más ó me-

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 29 (9'20)

Llegada

Comunican de Viena que ha llegado a aquella capital el infante D. Fernando de Baviera.

Una comisión del Regimiento de Lusitania acompaña al infante.

Todos se encuentran sin novedad.

Reunión

Bajo la presidencia de Romanones se han reunido los presidentes y secretarios de los comités liberales de la corte.

Trataron de la reorganización del partido.

Madrid 29 (9'20)

Tánger

Ha salido de Cádiz para Tánger el canónigo español «Marqués de la Victoria». En este buque saldrá para la capital gaditana el embajador señor Merry del Val.

Interpelación

Por fin en la sesión que esta tarde celebrará la Cámara popular, explauará su anunciada interpelación Moret.

Nueva reunión

Los republicanos encargados de que se declare la vacante de Morote, se reunirán de nuevo para adoptar acuerdos de trascendencia para su partido.

Madrid 29 (10'30)

Centenario

Telegrafían de Cádiz que por algunos elementos de aquella capital se persiste en hacer gestiones para que entre los actos que se efectúen con objeto de solemnizar la Constitución de 1812, uno de ellas sea el celebrar una sesión de Cortes en el histórico templo de San Felipe.

Los solidarios

Tan pronto se cierren las Cortes se convocará a una reunión a todos los diputados solidarios.

Se celebrará en Barcelona el acto que promete ser trascendental.

Lo presidirá Valdés.

Objeto

El objeto de la reunión será definir los distintos criterios que se observan en dicha agrupación.

Madrid 29 (10'10)

En el Senado.—Reunión de comisión

Se ha reunido en la Alta Cámara la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre comunicaciones marítimas.

El dictamen fué de conformidad.

Calbetón consumirá el primer turno el lunes sobre este asunto.

Será aprobado en varias sesiones.

Las reformas de correos se discutirán a continuación.

Dícese que serán aprobadas rápidamente.

Conferencia

Madrid 29 a las (17'5 t.)

Consejo

En casa del Presidente se ha verificado el Consejo de ministros anunciado.

La reunión fué brevísima.

Se despacharon varios expedientes de trámite ordinario cuya competencia es del Consejo.

La salud en Madrid

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado sanitario en Madrid.

A Palacio

Maura fué a Palacio después del Consejo, despachando con D. Alfonso.

A la salida no nos dijo nada importante a los reporters.

La campaña antituberculosa

Cierva ha estado en Palacio. La visita fué con motivo de asistir a la reunión del Patronato antituberculoso.

El acto lo presidió doña Victoria.

Asistieron muchas damas distinguidas.

Olvera

Dió cuenta el ministro de la Gobernación de cuantos trabajos se han realizado contra la tuberculosis.

Anunció la Corporación que dentro de breves días tendrá lugar la inauguración del tercer dispensario anti-tuberculoso en Madrid.

Acuerdo

Acordaron las damas reunir se pronto con objeto de emprender nuevas propagandas.

Para el lunes

La anunciada interpelación de Moret no la explanará hasta la sesión del lunes.

Correos

Hoy continúa el debate sobre los proyectos en correos.

Tranquilidad

Telegrafían de Betanzos que reina completa tranquilidad.

Reunión

Antes de marchar la corte a San Ildefonso (La Granja) se reunirá la Junta de Defensa Nacional.

El Gobierno

Todavía mantiene el Gobierno, el dictamen de ingreso en la carrera judicial.

Decreto

Don Alfonso ha firmado un decreto fijando el ceremonial de presentación del nuevo infante que alumbra doña Victoria.

Crédito extraordinario

También ha firmado don Alfonso otro decreto concediendo un crédito extraordinario para sufragar los gastos que ocasionen los trabajos de rectificación del censo electoral.

Registro civil

Nacimientos.—Anparo Vallejo Machuca, Teresa Esperio Linares y María Moltó Corbi.

Defunciones.—José Alberola Martínez, Francisco Soler Botella y Remedios López Abat.

Matrimonios.—Ninguno.

Señoras elegantes

Mañana se abrirá el establecimiento de D.ª ELENA LÓPEZ, Paseo de Méndez Núñez, 13, donde encontrarán verdaderos Modelos de Sombreros, Blusas y Ropa blanca, todo confeccionado en París y Madrid. Precios fijos y económicos.

Observatorio

Meteorológico del Instituto General y Técnico de esta capital.—Observaciones tomadas a las nueve del día de hoy.

Barómetro.	762'67
Termómetro seco.	24'06
Termómetro húmedo.	21'0
Viento.	S. E. Brisa.
Atmósfera.	Despejado.
Mar.	Llana.
Temperatura máxima en el sol.	33'8
Las últimas 24 horas.	24'0
Temperatura mínima durante la noche.	15'0
Irradiación nocturna.	14'6
Evaporación en milímetros.	8'24
Lluvia.	0'00

Baños de Orito

Este acreditado balneario, cuyas aguas gozan de gran reputación y dan tan excelentes resultados en las enfermedades escrofulosas, herpéticas, reumáticas y especialmente en las afecciones de la matriz, inaugurará la próxima temporada el 15 de Junio y cerrará el 30 de Septiembre.

BAMBÚ

DOLORINA Lo mejor para el dolor de CABEZA, neuralgias, etc. Pídase en farmacias. Una toma, 0'15; cada caja de diez tomas, 1'25.

Colegio de primera y segunda enseñanza

Carrera de Comercio, Clases especiales

Teatinos, núm. 8, principal

(entre la calle de Bailén y la de Castaños)

ALICANTE

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador y al Alcalde una numerosa comisión compuesta de los primeros contribuyentes de la partida del Rebolledo, para rogarle que la escuela que existe en dicha partida sea trasladada del local que hoy ocupa, por encontrarse situada en una venta ó parador público y en el extremo de la partida y separada del resto de ella por la carretera de Madrid constantemente transitada por multitud de carros, la cual tienen que atravesar los niños y niñas que asisten a ella; constituyendo esto un peligro que tiene en constante alarma a las familias, la mayoría de las cuales se abstienen por esta causa de enviar sus hijos a la escuela.

Como al concurso abierto por el Ayuntamiento para la adquisición de nuevo local han presentado su solicitud ofreciendo otras varios vecinos de la misma, no dudamos de que muy pronto los vecinos del Rebolledo verán realizados sus justos deseos en bien de la instrucción.

SE VENDE un magnífico motor a gas rico, casi nuevo, marca Grosley. Razón: Fábrica de lonas de Juan Pastor, Teatinos, 4.

Mañana se verificará en esta plaza una becerrada con reses del señor Saura, vecino de Jaén, estando encargados de lidiarlos «España» y «Chico del Piano».

Precedente de Crevillente, hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro respetable amigo D. Juan Santamaría y a su distinguida esposa doña Rosa Guijarro.

Se encuentra notablemente mejorado de la grande lesión sufrida hace pocos días don Fernando Ledantec, del comercio y particular amigo nuestro.

El día 29 del próximo mes de Junio se verificará en esta plaza una corrida de toros con reses de Murube por «Bombita» y «Machaquito».

En el elegante y favorecido establecimiento de sombreros y novedades para señoras y niños El Esprit, Calatrana, número 7, entresuelo, que ha obtenido en el concurso de Industrias abierto por el Ateneo Científico y Literario de esta capital Gran diploma de Honor, por la elegancia y estilo en la confección de sombreros; se ha recibido un grandioso y variado surtido de verdaderos Modelos de París y Madrid última creación de la moda en todas calidades y formas tanto para señoras como para niños.

Esta casa confecciona y reforma toda clase de sombreros con especial gusto y economía.

Calatrava, número 7, entresuelo.

A las doce de hoy se habrá verificado en Madrid en la inspección general de Sanidad militar, el sorteo de los inspectores provinciales de Sanidad en propiedad que han de formar parte como vocales del tribunal que ha de juzgar los ejercicios que practiquen los aspirantes en las oposiciones convocadas, para proveer once plazas de inspectores provinciales.

En breve llegará a Alicante el nuevo contador de fondos de este Municipio D. Gerardo Trillo G. Señorana.

En el plazo de quince días deben remitir los Ayuntamientos a la Junta provincial de Instrucción pública, los planos de las escuelas públicas de cada término municipal, nota del número de alumnos que a ellas concurren y asistencia médica de que dispongan.

El gobierno ha autorizado el traslado a España, de los restos del poeta D. Isaac Albéniz.

Ha salido para Sevilla el excelentísimo Sr. Marqués del Bosch. Feliz viaje.

En la Casa de Socorro ha sido curado Agustín Fernández, de heridas contusas en los dedos de ambas manos.

Señor Alcalde: siguen situando diariamente los coches de punto en la puerta del estanco y barbería de la calle de Bailén.

¿No le parece a su señoría que no es el citado sitio apropiado para que se sitúen los coches de alquiler?

La calle es estrecha y de mucho tránsito y además, las defecaciones de los caballos hacen insoportable la estancia en los establecimientos antes citados. ¿Seremos atendidos?

Se ha dispuesto que los tenientes de la escala de reserva activa que soliciten pase a la Guardia civil, se coloquen en la siguiente orden para la adjudicación de plazas: a) el de mayor antigüedad en el empleo; b) si la antigüedad fuese la misma el que lleva mas años de servicios; c) en igualdad de las expresadas condiciones, el de más edad.

El Delegado de Hacienda ha dispuesto que sea limitada la venta de billetes de la Lotería Nacional hasta las ocho de la mañana del día del sorteo, a cuya hora deberán devolverse a las Administraciones todos los décimos no vendidos.

Los que contravengan esta disposición serán detenidos y puestos a disposición del juzgado.

Mañana de cinco a siete de la tarde, ejecutará en la Explorada la Banda de música del Regimiento de la Princesa el siguiente programa:

1.º «Ecos del pasado», pasodoble.—Caldeiro.

2.º «Quand L'amour meurt», valse lento.—Crémieux.

3.º «Sufelio», sinfonia de la ópera.—Verdi.

4.º «Alma de Dios», fantasía.—Serrano.

5.º «De España al Cielo», pasodoble.—M. Ortiz.

El capitán de la Guardia civil don Pedro Ledesma Saldaña ha sido destinado a la tercera compañía de la comandancia de Alicante, y el capitán don José León Alvarez a la misma comandancia.

BUSOT

GRAN BALNEARIO TERMAL Aguas sulfatado-alcálicas, bicarbonatadas sódicas, litínicas y ferruginosas. Curación especial del Reumatismo en todas sus formas, y de las dispepsias y afecciones del aparato digestivo.

HOTEL MARAÑAR al alcance de todas las fortunas, alumbrado eléctrico en todas las habitaciones y dependencias, y Laboratorio clínico, químico y microscópico. Estancia en primera, 8 pesetas y 6 en segunda.

Temporadas oficiales: 1.º de Mayo a 30 de Junio y 1.º de Septiembre a 31 de Octubre.

Farmacia de la Viuda del Doctor J. SOLER SÁNCHEZ

REGENTADA POR SU HIJO AGATÁNGELO La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.

Plaza San Cristóbal, 12, Alican e.

La Papelera Española

Sociedad Anónima.—BILBAO.

Almacén de ALICANTE: Sagasta, 53

Papeles blancos y de colores, alisados y satinados, de todas clases.—Papeles de embalajes en rollos y resmas.—Sobres comerciales y de oficina, de todas clases.—Resmillería. Cuadernos. Libros. Copiadores y toda clase de papeles manipulados.—Papelote en fardos y bolsas.

La correspondencia a La Papelera Española ALICANTE

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desembolsado

Casa Central en CARTAGENA

SUCURSALES: Murcia, Sevilla, Alicante, Elche, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Masarrón, Cieza, Yecla, Caravaca, Hellín y Melilla.

Facilita Giros y Letras en todas clases de moneda y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.—HORAS DE CAJA: De 9'30 a 1'30 y de 3'30 a 5 tarde.

CAJA DE AHORROS

	Pesetas
Saldo anterior.	9.867.193'11
Imposiciones durante la semana.	248.261'78
Suma.	10.115.454'89
Reintegros.	239.509'15
Saldo.	9.875.945'74

Alicante 22 de Mayo de 1909.

Abona a sus imponentes intereses a razón del 3 % anual

Sellos - Cauchú

Y METAL, GARANTIZADOS

EDUARDO RODRÍGUEZ

Calatrava, núm. 15, Alicante

Sellos para Comunidades religiosas, Ayuntamientos, Corporaciones y público en general.

Especialidad en firmas (estampillas). Gran surtido en fechadores, numeradores e imprentillas.

Los trabajos se garantizan y se sirven a las TRES horas.

¡OJO! Sello para franquicia que regirá el 1.º de Enero de 1909, a DIEZ pesetas.

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica é hipercloridia.

De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905.

De venta en farmacias y droguerías

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

MATA-LOMBRICES RUIZ

Farmacia, Alfonso el Sabio, núm. 1, Alicante

PRECIO DE LA CAJA: UNA PESETA

